

COMPTE-RENDU DU CONSEIL D'ECOLE DU 14 MARS 2023

Présents : M. RICHARD, Mme GOUPIL, Mme BORDEAUX, M. SAP, Mme LEMAIRE, Mme MICHELET, M. RENAUD, M. RYCKEBOSCH, M. CHANDON, Mme SCHWARTZ M. BLAIS, Mme DELAROCHE, M. DUGUEY, M. GALLARD, M. VARIN, Mme GERVAIS, Mme GOUIN, Mme COSSART, Mme BALLANGER, Mme DESBOIS, Mme DELAUNE

Monsieur Richard demande de commencer le Conseil d'école par les prévisions d'effectifs 2023/2024 et les questions des parents d'élèves élus afin qu'il puisse ensuite se rendre à une autre réunion.

Prévision d'effectifs 2023/2024

PS : 12
MS : 15
GS : 15
CP : 14
CE1 : 11
CE2 : 20
CM1 : 16
CM2 : 12
Soit 115 élèves.

Monsieur L'Inspecteur présente la situation démographique de l'école en prenant appui sur deux dates :

133 élèves en 2020

115 élèves (retenu 113 élèves par l'administration) en 2023.

La baisse démographique est générale sur le Calvados.

Cette année, les prévisions de carte scolaire proposent un retrait d'emploi sur le RPI.

Ce retrait d'emploi sera acté lors des 2 commissions qui auront lieu les 24 et 27 mars.

Le pôle des ressources humaines décidera de l'enseignant qui fera l'objet d'une fermeture de poste.

Monsieur Richard parle de principe d'équité et d'indice de positionnement social pour expliquer cette mesure.

En effet, l'école a un IPS (Indice de Positionnement Social) de 108,8 et il augmente tous les ans. C'est un indice de réussite scolaire. Il est entre 100 et 102 en moyenne sur la circonscription. Le plus faible IPS étant à 83 et le plus fort à 140.

Le taux d'encadrement pour 6 classes oscille entre 137 et 141 élèves. La moyenne d'élèves par classe dans le Calvados est de 21,8.

La dynamique d'ouverture de poste sur le territoire du Calvados se situe pour le moment sur la circonscription de Caen Sud.

Les parents d'élèves élus notent que le nombre d'élèves par classe diminue peu puisqu'il est en moyenne de 20 élèves cette année et qu'il sera de 19 élèves en moyenne l'année scolaire prochaine.

La baisse de 5 élèves sur l'ensemble de RPI ne correspond pas à une classe.

L'école est sur un territoire rural et les parents d'élèves aimeraient que cela soit pris en compte (pas d'infrastructures culturelles, sportives, difficulté d'accès à internet...)

D'autre part si le cycle 2 doit avoir des classes à effectif réduit, ils craignent que le cycle 1 et le cycle 3 soient chargés.

L'école est pour le moment légèrement en dessous du nombre d'élèves par classe par rapport à la circonscription mais sera au-dessus si une fermeture intervient. Des classes à triple niveaux pourraient apparaître dans les prochaines années.

Les parents d'élèves élus souhaitent rencontrer la Directrice Académique pour évoquer ces sujets.

Un parent d'élèves demande si les fermetures de classes sont dues au nombre d'élèves ou au nombre d'enseignants disponibles car ils entendent que le recrutement des enseignants est de plus en plus difficile. Sur ce point, M. l'Inspecteur précise qu'il n'y a pas de problèmes de recrutement sur le Calvados.

Les parents d'élèves ne comprennent pas la logique comptable. Ils souhaitent garder leur école qui fonctionne bien et précisent que par souci d'équité, il faudrait donner plus de moyens aux écoles qui ont des difficultés mais pas au détriment des autres.

L'inspecteur leur assure qu'ils garderont les 3 sites.

Les représentants des communes indiquent que l'indice de positionnement social n'est basé que sur les élèves de CM2.

Ils demandent à l'Inspecteur combien de fermetures sont prévues pour la rentrée prochaine :

Dans l'Académie de Normandie : 99 postes.

Dont 21 dans le Calvados.

7 dans la circonscription de Falaise.

Les représentants des communes soulignent que cela paraît étonnant car la priorité est donnée à l'école primaire et que des heures de soutien en mathématiques et français sont envisagées à la rentrée pour les élèves de 6^{ème} car les élèves ont des difficultés.

Le fait de fermer une classe reviendrait à avoir de moins bonnes conditions d'enseignement alors que l'Etat parle d'améliorer le taux d'encadrement des élèves.

Les élus s'opposent à un retrait d'emploi et refusent de choisir quel site fermera.

Ils se félicitent également de la mobilisation des habitants des communes contre la fermeture d'une classe.

Ils soulignent que le budget alloué à l'école est le plus important de leur commune car ils croient en l'école et que les enfants sont l'avenir.

Ils ne se trouvent pas récompensés de leurs investissements humains et financiers.

Ils sont satisfaits d'avoir des enseignantes qui sont présentes depuis plusieurs années sur l'école, l'équipe est stable.

Ils regrettent les remarques désobligeantes de l'inspecteur face aux parents d'élèves et habitants qui s'étaient rassemblés dans la cour de l'école.

Plan de continuité pédagogique

Les moyens de communication ont été testés.
Les classes d'élémentaire utilisent l'ENT ONE.
Les classes de maternelle utilisent les mails.

Projets des 6 classes.

- Bibliothèque d'Epaney : elle accueille les élèves de la maternelle au CM1.
- Piscine

Les classes de CP-CE1 et CE2-CM1 sont allées à la piscine du 9 janvier au 10 février le lundi et le jeudi.

Sur la classe de CP/CE1, 6 élèves n'ont pas eu leur test d'aisance aquatique. 6 élèves ont eu leur test d'aisance aquatique et 5 élèves ont eu leur test du savoir nager scolaire.

Classe de CE2/ CM1 : 4 élèves ont eu leur test d'aisance aquatique et 17 élèves ont eu leur test du savoir nager scolaire.

La classe de CM2 a débuté son cycle piscine le 27 février. Il a été interrompu durant une semaine à cause de travaux mais a repris le 13 mars.

La classe de Grande Section ira à la piscine du vendredi 17 mars au mardi 6 juin (avec une coupure en avril).

- Médiathèque :

3 séances à la médiathèque de Falaise pour les PS MS. Les MS GS continuent leurs dernières séances jusqu'au vote final des incorruptibles

Les élèves de CP/CE1 s'y rendront le 24 mars et le 26 mai.

Les élèves de CM2 s'y rendront le 21 mars et le 9 mai.

- Marché de Noël commun aux 3 écoles le samedi 10 décembre
- Participation à la semaine des mathématiques pour toutes les classes

Bilans des actions et projets maternelle Perrières

Projets passés :

- visite le 6 décembre de la caserne des pompiers de Falaise (sortie gratuite)
- 13 décembre, cinéma de Noël à St Pierre en Auge (financé par la coop)
- Goûter de Noël le vendredi 16 décembre offert par le Maire
- cuisine de la galette dans chacune des classes
- Rencontre entre les CP et les GS sur le thème de la semaine des maths

Projets à venir :

- vendredi 17 mars, participation à la fête du court métrage au cinéma de Falaise (séance gratuite pour les scolaires)
- Visite médicale des GS courant mars pour tous les élèves et visite PMI en fin d'année pour certains enfants
- Carnaval commun aux 3 écoles sur le site de Perrières le jeudi 13 avril
- Sortie prévue au château de Crèvecoeur en mai et participation à des animations sur le thème des chevaliers
- Sortie prévue au château de Falaise avec écoute d'histoires

Bilans des actions et projets d'Epaney :

Projets passés :

- Projet tour du monde en chant et littérature.
- 21/11 : La classe de Ce1/Ce2 est allée voir un spectacle sur le thème des déchets et du recyclage à St Pierre du Bû. C'est un spectacle offert par la CDC.
- Les CP/CE1 et les CE2/CM1 sont allés au château de Falaise pour assister à la visite contée d'Alice au pays des merveilles au mois de décembre (sortie financée par la coopérative scolaire).
- Un goûter de Noël a été offert aux enfants par le maire.
- Les CP/CE1 et CE1/CE2 sont allés au forum de Falaise voir un spectacle de théâtre doux amer (spectacle financé par la coopérative scolaire).

Projets à venir :

- Semaine des maths projet commun aux classes de CP/CE1/CE2

- Rallye maths OCCE pour les CP/CE1 et CE2/CM1
- Séance de courts métrages le lundi 20 mars pour les CP/CE1 et CE1/CE2 (gratuit)
- Danse de tous les sens pour les CE1/CE2 et CE2/CM1 (financé par la coopérative scolaire)
- Intervention hand pour les CE2/CM1

Bilans des actions et projets d'Olendon

Projets passés :

- Goûter de Noël avec distribution de chocolats par la municipalité
- Programme pHARe : La classe a participé à la journée de lutte contre le harcèlement le 10 novembre avec une séance destinée à les sensibiliser à ce problème. Ils ont également participé au prix « Non au harcèlement », ils ont réalisé des saynètes qui ont été filmées pour dénoncer différents types de harcèlement. Le 7 février, lors de la journée « Safer Internet Day », ils ont été sensibilisés aux contenus que l'on peut trouver sur internet qui ne sont pas toujours vrais.
- Semaine des mathématiques : Tous les jours de la semaine, les enfants ont participé à des ateliers mathématiques (problèmes, énigmes, carte au trésor). Des épreuves de calcul mental ont également eu lieu avec la course aux nombres et le concours Calculatrice.

Projets à venir :

- Rallye maths OCCE qui est réalisé en groupe
- L'intervenant de hand sera présent à partir du mardi 2 mai, un tournoi aura lieu fin juin à Falaise.
- Projet de visite du Mémorial des civils à Falaise.
- Projet sciences avec un groupe d'enfants de l'IME. Nous attendons les signatures des services académiques de la convention pour pouvoir commencer.
- Classe découverte à Asnelles du 12 au 14 juin. Le dossier a été envoyé à la DSDEN. Tous les enfants de la classe participeront à cette sortie, une réunion d'informations pour les familles a eu lieu le 9 février. Ce séjour a un coût de 195€ par élève. Les communes participent financièrement à ce séjour ainsi que l'APE et la coopérative scolaire. La part demandée aux familles s'élève à 50€. Nous nous y rendrons avec le bus du Sivom et nous rentrerons en co-voiturage.

Questions des parents :

Organisation école :

- Le RPI est-il touché ou menacé par une baisse des dotations attribuées par la DSDEN ? (voir réponse précédemment)
- Quel est le délai prescrit pour déposer les questions des parents d'élèves au conseil d'école ?

15 jours avant le conseil d'école, les congés scolaires ne comptent pas dans ces 15 jours. Les dates des conseils d'école sont données en début d'année.

Garderie :

- Suite au dernier conseil, avez-vous des réponses quant aux modalités d'accès à la cour de récréation pendant les temps de garderie du soir ?

Sur la première partie de garderie, c'est-à-dire jusqu'à 17 heures 30, deux personnes surveillent la garderie ce qui permet aux élèves de sortir jouer dans la cour. Ensuite, il n'y a plus qu'une personne à la garderie.

- Combien d'enfants en moyenne sont accueillis à la garderie le matin et le soir ?

Le matin, entre 10 et 20 élèves.

Le soir entre 20 et 25 élèves. A partir de 17h30, il reste une dizaine d'élèves.

Cantine :

- Qu'est-ce qui est prévu pour améliorer les conditions sonores à la cantine ?

Des dalles phoniques ont été commandées, une mesure phonique a été effectuée, celle-ci est de 57 dB.

Une étude pour des travaux de rénovation a été faite et une demande de subvention pour ces mêmes travaux a été déposée. La municipalité est en attente de réponse.